AlterInfos - DIAL > Español > Latinoamérica y Caribe > CHILE - Plan Piñera emula batería anticrisis de La Moneda

## CHILE - Plan Piñera emula batería anticrisis de La Moneda

Ivonne Toro A, La Nación

Miércoles 11 de marzo de 2009, puesto en línea por Claudia Casal

09 de marzo de 2009 - <u>La Nación</u> - En medio de la avalancha de propuesta para sortear los efectos de la crisis económica internacional, el Gobierno -a través del portavoz, Francisco Vidal- descartó que se esté estudiando un nuevo plan de estímulo fiscal a la economía.

No hay ingrediente secreto y tampoco, advirtió ayer el Gobierno, un Plan B.

El recetario del Ejecutivo -que a principios de año postuló una inversión de cuatro mil millones de dólaresy del candidato presidencial de la derecha, Sebastián Piñera, para enfrentar los efectos de la crisis económica internacional son casi idénticos: apoyo directo a los grupos socioeconómicos vulnerables; fomento a la productividad de las pymes; promoción al empleo a través de franquicias; y como carta bajo la manga, la posibilidad, aún incierta, de rebajar en uno o dos puntos el IVA.

El elemento diferenciador en el mundo político lo constituye la propuesta DC de que el Estado se intervenga empresas con dificultades. El resto, son los mismos acordes para una tonada que habla de que lo peor de la debacle financiera internacional se sentirá en Chile durante el invierno, período en que baja la tasa ocupacional por la disminución de las plazas laborales itinerantes.

El diagnóstico del Ejecutivo, y la propuesta para paliar el adverso escenario, es asumido en esta coyuntura casi íntegramente por Piñera, que esta semana oficializará su plan financiero, que amplía el subsidio a la contratación de la mano de obra menos calificada y a mujeres y postula aumentar en 200 millones de dólares la línea de crédito Corfo.

¿Novedad? El llamado a quienes distribuyen los recursos fiscales a ser "honestos".

En la UDI, en tanto, el Comité Económico -que integran, entre otros, la senadora Evelyn Matthei y el diputado Julio Dittborn- sesionó el jueves pasado y las conclusiones se darán a conocer en los próximos días, aunque los ejes serían similares a los ya conocidos, con un rechazo explícito a que el fisco tome el control en entidades en riesgo y una modernización de la ley de quiebras para facultar la continuidad de giro en organizaciones en problemas.

"Es una buena señal hacia el país el que existan proposiciones, podemos concordar más allá de las diferencias políticas en cuáles son las medidas más eficientes", admitió ayer el senador y próximo presidente de la cámara alta, Jovino Novoa, al asegurar que el Ejecutivo va en la dirección correcta, aunque a veces "pasen gato por liebre" como en la capitalización de Codelco.

Además podría ser preciso, aseveró, una segunda línea de acción.

"Una rebaja del IVA tendría que ser entre uno o dos puntos. Los bonos, por la forma en que se distribuyen, uno está seguro de que llegan a la gente que más los necesita", comentó el legislador. El oficialismo también esboza un programa anticrisis. El presidenciable DC-PS-PPD, Eduardo Frei, apostó -en coincidencia con Piñera-, a que a mediados de año se otorgue un segundo bono a las familias que están en situación de pobreza.

"La gente ha recibido con gran alegría el bono y espera que en el invierno, si las condiciones no mejoran,

se pueda repetir y se pueda incluir a los adultos mayores", explicó ayer Frei tras participar en el acto oficial de celebración del Día de la Mujer. Asimismo, acotó que sería oportuno duplicar el seguro de cesantía.

## Sin plan B

Todas estas ideas fueron agradecidas por el portavoz de Gobierno, Francisco Vidal, quien dijo que "las sugerencias" de los conglomerados y candidatos son bienvenidas, aunque recordó que "el Gobierno es el que conduce, es el que debe dar la cara y afrontar el problema".

De paso, el vocero descartó que esté por ahora en los planes de palacio un refuerzo anexo al anunciado en enero.

"No hay ninguna medida adicional (...) Mientras no se anuncie por parte del Gobierno, no existen nuevas medidas y no existen, porque estamos aplicando el paquete de los cuatro mil millones", arguyó Vidal.

En el mismo sentido, el ministro del Interior, Edmundo Pérez Yoma, adujo que "a mediados de año el Gobierno evaluará si las medidas fueron suficientes o no, pero hoy por hoy no sabemos el efecto real de las medidas que hemos tomado".

http://www.lanacion.cl/prontus noticias v2/site/artic/20090308/pags/20090308211548.html